

# こすもす



上田市立城下小学校

学校ホームページ

## 11月はなかよし月間でした

11月4日(火)～11月28日(金)に、なかよし月間を実施しました。本校では、毎年11月を『なかよし月間』として、「人の立場や気持ちを考え、支え合い助け合い、自分たちの力で問題を解決しようとする力の育成」を重点に据え、「なかよし郵便」「なかよしの木」「人権教育にかかる授業参観」「PTA講演会」「校長講話」など、様々な取り組みを行いました。子どもたちが互いを思いやり、認め合う心をさらに育んでいけるよう、学校・家庭・地域が協力しながら取り組んでまいります。今後ともご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。



### 11月の校長講話より



オンラインでの校長講話

11月の生活目標は、なかよし月間ということで「温かい言葉がけて仲良くなろう」が、今月の生活目標でしたよね。皆さんはできたでしょうか。さて、この絵本は知っていますか。実は、なかよし月間に関係があるんです。「花さき山」という絵本です。斎藤隆介さんが書いたお話、そして、滝平二郎さんが描いた絵です。あれ、この絵どこかで見たことあるという高学年の皆さんもいるかと思います。「もちもちの木」という教科書にも出てくるお話の絵本の絵を書いた人と同じ人です。このお話の中に出てくる花は、優しいことを1つすると花が1つ咲きます。こうしてお話に出てくるみんなの優しさで、たくさんの花が咲き出すというお話です。この写真は、皆さんのがこのなかよし月間に咲かせた花です。花さき山と同じですね。今日もまだ花が咲くかもしれません。これからもみんなで、心の花をたくさん咲かせてていきましょう。次の本も同じく校長室の前にある本です。これもなかよし月間に関係があるんです。学校の教室で1人の男の子が泣いています。一体どうしたのでしょうか。「僕は知らない。何もできなかった。見ているだけだった。」「僕も叩いた。でも、ほんの少しだけ。」「他のみんなが叩いた。私のせいじゃないわ。」「弱虫なのよ。関係ないわ。」「みんな叩いたんだもん。私のせいじゃないわ。」皆さん、今の話を聞いてどんなことを感じましたか？隣や近くの人と、感想を少し話してみてください。時間を取ります。(しばらく感想を伝え合う)ありがとうございます。廊下を歩いていると、みなさんがなかよし月間で取り組んだものが掲示していました。読んでみると、友達、みんな、誰とでも、一緒に、仲良く、優しく、助ける、声をかける。そんな言葉がたくさんありました。「自分よし 相手よし みんなよし」で、三方よしです。

いいよ今年度も残すところ。あと4ヶ月となりました。城下小学校のみんなで、次のことを残りの4ヶ月間でやっていけるといいなということをお伝えします。大事にしていきたいこととやっていきたいことです。それは「つなげる、つながる、それをいかす」ということです。これは、皆さんもやった「なかよし郵便」です。これは、私に届いた葉書です。手紙で心と心つながります。中心になって進めてくれた2年生の皆さんありがとうございました。

「うえだみどり大根」「金管バンド」「別所探検」「お米の収穫祭」「こすもす祭り」「本はともだち」「こすもすひろば」「マラソンタイム」「クラブ」「運動遊び」「ファイナルコンサート」「スキー教室」「児童会選挙・立会演説会」「中学校説明会」「6年生を送る会」「最後の授業参観・学習発表」「卒業式」…、まだまだたくさんあります。これからやっていくことや、今やってきたことをいかしていくことがあるかと思います。友達や先生、保護者、地域の人、お世話になった人、教えてもらった人などをぜひ「つなげる、つながる」にいかしていってほしいと思います。

なかよし月間で感じたことや思ったこと、考えたこと、学んだこと、やってみたこと。今まで学習してきたことをいかしていってほしいと思います。「あ、こんなことが繋がってるんだ。」「あっ、この前勉強したことが、こう繋がっているんだ。」「これ生活の中にいかしてるよな。」そんなことをたくさん作ってほしいと思います。自分の素敵なお花、相手の素敵なお花、みんなの素敵なお花をこれからもつなげていかしていってほしいと思います。皆さんの素敵なお花やつなげていかしたことたくさん教えてほしいと思います。担任の先生や多くの先生方にもその見つけたことをぜひ伝えていってほしいと思います。寒くなってきて、インフルエンザや風邪も流行ってきています。体調には十分に気をつけて楽しい学校生活を過ごしましょう。

## 学校運営委員会がありました

本校では、地域の皆様と共によりよい学校づくりを進めるため、学校運営委員会を設置しています。学校運営委員会は、地域の代表者として5名（うち1名はボランティア代表兼務）、城南公民館社会教育支援員1名、校長、教頭、教務主任の9名で構成され、学校の教育活動について意見交換や助言を行う組織です。11月7日（金）に行われた第2回学校運営委員会では、授業を参観いただき、子どもたちや先生方の姿についての感想や、地域と連携した様々な活動についてご意見をいただきました。今後の学校運営に生かしてまいりたいと思います。

## PTA主催「コスモスフェスティバル」

11月8日（土）にコスモスフェスティバルが開催されました。今年は「つながる」をテーマに、ものづくり体験講座や三好町保育園による和太鼓演奏、金管バンドの演奏、各種販売（パン、キッchenカー、うえだみどり大根に関わる商品、手作りキーホルダーなどの小物）が行われました。当日は天候にも恵まれ、大勢の方々が学校へお越しくださり大盛況でした。コスモスフェスティバルへご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。



## 四中区人権同和教育研修会

四中、南小、城下小の四中区の学校職員が集い、毎年、人権同和教育研修会を行っています。今年度は城下小が会場となり、6年1組と2年1組が授業公開を行い、授業を通して子どもたちの学びの姿を共有しました。授業での子どもたちは、自分の気づきを積極的に発言したり、友だちの意見に耳を傾けながら学びを深めたりする姿がありました。今回の研修を通して、私たち教職員自身が子どもたちの姿から多くを学び、日々の人権同和教育を振り返る貴重な時間となりました。今後も、学校全体で人権感覚を高め、誰もが安心して学べる環境づくりを進めてまいります。



## 【12月の主な予定】

|  |                    |
|--|--------------------|
| 2日（火）命の学級授業5年                            | 19日（金）金管ファイナルコンサート |
| 3日（水）クラブ⑥ スクールカウンセラー<br>マラソンタイム          | 22日（月）児童会選挙管理委員会①  |
| 4日（木）2年運動遊びの実践活動②                        | 24日（水）マラソンタイム      |
| 10日（水）児童会⑩                               | 25日（木）2学期終業式       |
| 11日（木）～15日（月）学期末清掃                       | 26日（金）～1月8日（木）冬休み  |
| 11日（木）5年収穫祭                              | 1月9日（金）3学期始業式      |
| 15日（月）個別懇談会（希望）                          |                    |
| 16日（火）個別懇談会（希望）                          |                    |
| 17日（水）個別懇談会（希望）<br>スクールカウンセラー<br>PTA理事会⑥ |                    |
| 18日（木）個別懇談会（希望）                          |                    |